



# Cuando llega

## ¡Una gran limpieza anual!

**H**A llegado la primavera, y con ella el sol y el optimismo. Todo parece reformado y adornado. El jardín florece, los corazones rejuvenecen, las mujeres llevan trajes alegres y la casa abandona su desabrido aspecto de invierno para ponerse al unísono. ¡A realizar, pues, el gran zafarrancho de la limpieza!

### *Cómo se lleva a cabo una limpieza a fondo*

La limpieza a fondo de una habitación ha de comenzar siempre por el techo y la parte alta de las paredes, continuando de arriba abajo, cosa que es lógica y al mismo tiempo práctica. A cada operación, el polvo va cayendo y termina por acumularse en el suelo, de donde es preciso barrerlo para terminar el trabajo. Empezaremos, pues, la limpieza de nuestra casa sacudiendo escrupulosamente los techos, que la calefacción ha averiado seriamente a lo largo de todo el invierno.

### *Cómo rejuvenecer los techos*

Se nos presentan varios métodos; pero entre todos recomendamos el siguiente:

Tomad un escobón largo. Sujetad a él un trapo para el polvo, apropiado y fuerte. Gracias al mango podéis alcanzar el techo levantando el brazo simplemente, y de esta forma empezaréis a sacudir las partes ennegrecidas. Cuando el trapo contenga demasiado polvo, lo bajáis; y después de sacudirlo o cambiarlo, proseguid la limpieza.

Es indispensable, para que el techo quede completamente limpio, utilizar siempre trapos limpios. Otro método es subirse en un escabel y sacudir a mano, sin la ayuda de mango. Debemos advertir que el trabajo es entonces lento y difícil, pues se tiene que estar a cada momento bajando de la escalera, cambiándola de lugar y volviéndose a subir. Además, la cara se tiene muy cerca del techo y recibe de lleno el polvo que cae. El primer método es, por tanto, el mejor.

### *Cómo quitar las manchas a los papeles pintados*

Las paredes se han de sacudir de la misma forma que los techos. Para quitar las manchas que un simple trapo no hace desaparecer, aconsejamos el empleo de una goma, procediendo de la manera que lo haríais para quitar una mancha de tinta en un cuaderno. La goma limpia muy bien las huellas de los dedos y los sitios ahumados y negros de encima de los radiadores. Hay gomas especiales, particularmente eficaces, que se pueden adquirir en los grandes almacenes, donde pediréis «gomas para limpiar los guantes de piel», pues son las mismas. Además, estas gomas os servirán también para otros usos.

### *Cómo hacer desaparecer una mancha tenaz de grasa*

Supongamos una malhadada mancha de grasa que la goma no ha hecho desaparecer por completo. Entonces utilizaréis unos polvos absorbentes, aplicándolos sobre la mancha. Al cabo de doce horas aproximadamente quitáis, cepillando, la aplicación, y la grasa habrá sido absorbida por los polvos. Si no desapareciera la mancha por completo, repetid la operación hasta que esto se consiga.

### *Cómo se cuidan las pieles*

Antes de ser retirada para el verano, una piel, cualquiera que sea su tamaño, su precio o su calidad, debe siempre ser golpeada, cepillada enérgicamente y aireada con cuidado. Cuando el polvo se haya hecho desaparecer de esta forma, es preciso proceder a su desengrase. Para esta operación se puede hacer penetrar en el pelo profundamente talco, arena muy fina o blanco de España en polvo. (Todos empleados calientes y secos.) Después de algunas horas, cuando estas materias absorbentes se hayan impregnado de las materias grasas que se han de llevar tras sí, se sacude enérgicamente la piel, se la apalea y se la cepilla hasta que no quede vestigio alguno de los polvos desengrasantes.

El desengrase puede hacerse también con la ayuda de un paño adecuado empapado en hencina o esencia mineral; con él se frota la piel, sobre todo el cuello y los puños.